

# GOBIERNO SOLIDARIO.

Honduras, jueves 29 de febrero de 2024 - [www.sgjd.gob.hn](http://www.sgjd.gob.hn) - Edición No. 041



**Xiomara**  
Cumple ✓

## Programa Caminos Productivos un impulso a la economía hondureña

El Programa Caminos Productivos, que impulsa el gobierno solidario de la Presidenta Xiomara Castro sigue apoyando las zonas que mueven la economía en Honduras.

En tal sentido, la Secretaría de Infraestructura y Transporte (SIT) informa que se avanza con éxito en la construcción del empedrado en la carretera que conduce hacia La Aldea Guaruma, en la Villa de San Francisco.

Esta zona en temporada de lluvia era grandemente afectada con accesos impasables, esta intervención beneficia a más de 500 habitantes que se dedican a la producción agrícola.



## SEGOB y JICA desarrollan taller para abordar el papel de las Mancomunidades en la gestión de los Planes de Desarrollo Municipal



El titular de la Secretaría de Gobernación, Justicia y Descentralización (SEGOB), Tomás Vaquero, junto con la Agencia de Cooperación Internacional del Japón (JICA) Proyecto FOCAL4, organizó un taller sobre el papel de las Mancomunidades en la gestión de los Planes de Desarrollo Municipal.

Esta actividad se realizó con la finalidad de coordinar aspectos clave para apoyar a los municipios miembros.

## SESAL presenta proyecto médico quirúrgico para impulsar el trasplante renal

Con el propósito de revitalizar el Programa de Trasplante Renal, la Secretaría de Salud proyecta la construcción de dos módulos médico quirúrgicos, uno en el Hospital Escuela y otro en el Hospital Mario Catarino Rivas.

El proyecto lo presentó la ministra de Salud, Carla Paredes a las asociaciones de pacientes renales y a la Asociación de Nefrología, estos últimos con vasta experiencia en el manejo quirúrgico del paciente trasplantado.



## Inicia veda de especies marino-costeras de alto valor comercial



Los recursos hidrobiológicos sujetos a las pesquerías de camarón, langosta, caracol gigante, concha reina, pepinos de mar y algunas especies de escama, entrarán a veda este 01 de marzo hasta el 30 de junio, según Acuerdo Ministerial 67-2024, emitido por la Secretaría de Agricultura y Ganadería (SAG).

Lo antes descrito, se realiza a fin de dar cumplimiento al Plan de Reactivación del Agro de la Presidenta Xiomara Castro y a la Política de Estado del Sector Agroalimentario de Honduras (PESAH).

La titular de la SAG, Laura Elena Suazo, señaló que: "El objetivo de establecer períodos de vedas nacionales radica en permitir durante este espacio de tiempo, la reproducción de las especies pesqueras y garantizar así la sostenibilidad de los recursos".

Como parte de las acciones preparatorias de la Veda, la Dirección General de Pesca y Acuicultura (Digepesca), coordina con la Fuerza Naval de Honduras control y vigilancia en aguas territoriales.



## Empresa de Correos y SECAPH premian primera colección filatélica de Berta Cáceres

Correos de Honduras y la Secretaría Cultura, las Artes y los Patrimonios de los Pueblos de Honduras SECAPPH, premiaron el talento, y la creatividad de los artistas que participaron en el concurso de Filatelia para honrar la memoria de la heroína y defensora del Ambiente, Berta Cáceres; quien el próximo 8 de marzo se conmemoran ocho años de su asesinato.

Destacar la vida y legado de la mártir del ambiente, través de un concurso del 29 de enero al 12 de febrero es una iniciativa del gobierno de la refundación que preside Xiomara Castro y cuyo evento se desarrolló en el Museo de la Memoria, ubicado en la Antigua Casa Presidencial, en presencia del Annarella Vélez, ministra de la SECAPPH, David Flores, director de Correos, Rubén Darío Salgado, Administrador del Periódico Poder Popular, entre otros no menos importantes.

Un total de 32 obras de destacados artistas de la plásticas fueron recibidas de las que se premiaron cuatro y fueron las seleccionadas para la elaboración de la hoja filatélica. Los ganadores fueron en su orden Jonny McDonald, Mario Arturo Arreaga, Fernanda Betancourt y Gina Benítez, quienes se inspiraron en el amor al patrimonio natural que Berta Cáceres sentía por Honduras.



## Ministra de Salud anuncia otorgamiento de plazas generales a partir del 01 de marzo y de especialistas en 2024

A partir del 01 de marzo la Secretaría de Salud hará efectivo el otorgamiento de 229 plazas para médicos generales que fortalecerán la prestación de servicios a la población en el sistema sanitario público.

El anuncio lo realizó la ministra de Salud, Carla Paredes en la reunión sostenida este martes con la junta directiva del Colegio Médico de Honduras (CMH), que preside recientemente el doctor Samuel Santos. Además, el gobierno de la presidenta Xiomara en este año otorgará 172 plazas para médicos especialistas que serán sometidas a proceso de concurso.

## Hospital del Sur recibe primera entrega de alimentos por parte de Banasupro



El Hospital General del Sur recibe primera entrega de alimentos, gracias al convenio de colaboración firmado para la adquisición y suministro de alimentos y bebidas en los hospitales, entre la Secretaría de Salud (SESAL) y la Suplidora Nacional de Productos Básicos (BANASUPRO) el pasado 30 enero.

La entrega fue realizada por Aida Reyes, gerente general de Banasupro a Carlos Gonzales, director del Hospital en la zona sur de Honduras.

Gonzales expresó, que, “estamos muy contentos y agradecidos por este abastecimiento de alimentos, ya que la buena alimentación es fundamental para las personas que están enfermas, seguimos avanzando en el sistema sanitario a nivel regional”.

## Laura Suazo: Honduras se convierte en sede del III Foro Internacional de Cítricos

Las autoridades de la Secretaría de Agricultura y Ganadería (SAG) buscan potenciar la producción de limón, naranja y mandarina mediante el tercer Foro Internacional de Cítricos.

El foro se desarrolla con la participación de más de 300 personas entre productores, representantes de las academias, colegios profesionales agrícolas, empresas y conferencistas internacionales de los países de Brasil, Colombia, México, Guatemala y Honduras.

Este espacio académico y profesional que se realiza de hoy 28 al 29 de febrero, tiene como objetivo intercambiar información y actualizar los conocimientos sobre la prevención y control de una de las enfermedades más devastadoras de los cítricos como ser el Huanglongbing, más conocido como el HLB.

El mismo es liderado por el Organismo Internacional Regional de la Sanidad Agropecuaria OIRSA, La Secretaría de Agricultura y Ganadería (SAG), a través del Servicio Nacional de Sanidad e Inocuidad Agroalimentaria (Senasa), y la Organización de las Naciones para la Alimentación y la Agricultura (FAO).



## Delegación de la Policía Comunitaria de Honduras Participa en seminario internacional en Guatemala

Como parte del fortalecimiento de las capacidades policiales, una delegación de autoridades de la Policía Nacional, viajó hasta la República de Guatemala con el fin de intercambiar experiencias de trabajo de la Policía Comunitaria de varios países latinoamericanos.

El evento se lleva a cabo, en el Salón Plata del Hotel Camino Real de la ciudad de Guatemala, el cual dio inicio este 27 de febrero.

Asimismo, el seminario que tiene una duración de dos días el cual consiste en el intercambio de experiencias y conocimientos sobre la implementación de la estrategia de Policía Comunitaria.





## Mejoran condiciones del CEB Teódulo Vásquez en San Pedro Sula

Las autoridades de la Secretaría de Educación inauguraron las mejoras del centro de enseñanza, Teódulo Vásquez en San Pedro Sula.

Las mejoras al Centro de Educación Básica (CEB) se realizaron a través de la Dirección General de Construcciones Escolares Bienes Inmuebles (Digecebi). Las mejoras de esta institución de enseñanza se realizaron con una inversión que supera los tres millones de lempiras y beneficiará a la comunidad educativa de la Aldea Altos de Sula en la ciudad de San Pedro Sula, en el departamento de Cortés.

Las obras incluyen la reconstrucción del muro frontal, construcción de portón de acceso, instalación de tanque de almacenamiento de agua, fosa séptica, pozo de absorción, construcción de módulos sanitarios, aceras de conexión, construcción de aula para clima caliente húmedo; cocina bodega, instalación de cunetas con parrilla para drenaje de aguas lluvias, área de juegos.

De igual manera, se realizó el cambio de instalaciones eléctricas, instalación de troneras de ventilación, y extractor eólico y el cambio de puertas y pisos. El Director General de Construcciones Escolares Bienes Inmuebles (Digecebi), de la Secretaría de Educación, Juan Carlos Coello, indicó que el equipo de la DIGECEBI está sumamente comprometido con la misión encomendada por la Presidenta Xiomara Castro.

## Embajada de la República Dominicana en Honduras celebra el 180 aniversario de Independencia

En el festejo del aniversario de la Independencia Patria de la Embajada de la República Dominicana en Honduras le otorgó un reconocimiento especial al Canciller Eduardo Enrique Reina, por su apoyo decisivo y fundamental en el fortalecimiento de las relaciones entre ambas naciones para los trabajos en conjunto.

En representación del Canciller participó la Subsecretaria de Cooperación y Promoción Internacional, Cindy Rodríguez, con motivo de la celebración de los 180 aniversario de Independencia de la República Dominicana.

